

## Label Holzbau Plus für Wyler Holzbau

*Die Wyler Holzbau AG feiert heuer ihr 70-jähriges Bestehen. Seit ihrer Gründung hat sich das Holzbauhandwerk stark verändert. Für den Berner Oberländer Betrieb ist eines immer gleich geblieben: Die Mitarbeitenden stehen im Zentrum. Für ihr Engagement wurde die Firma mit dem Qualitätslabel Holzbau Plus ausgezeichnet.*

Zimmermeister Paul Wyler Senior legte 1947 den Grundstein für die Wyler Holzbau AG in Brienz. Heute, 70 Jahre später wird der Betrieb von seinem Enkel Peter Wyler in der dritten Generation geführt. Peter Wyler absolvierte seine Lehre im eigenen Familienbetrieb, machte danach seinen Meister und Holzbautechniker und arbeitete für ein paar Jahre in anderen Firmen. 2003 kehrte er ins Berner Oberland zurück und übernahm den elterlichen Betrieb. Die Geschäftsleitung teilt er sich zusammen mit seiner Frau Lilo Wyler, eine gelernte Polygrafin sowie mit seinem Cousin Danny Wyler, ebenfalls ausgebildeter Zimmermann und Holzbautechniker.

### Tradition mit Neuem verbinden

Mit dem technischen Fortschritt hat sich der Beruf des Zimmermanns verändert und mit ihm der Betrieb. Eines blieb aber gleich: das Bewusstsein darüber, dass die Mitarbeitenden entscheidend für den langfristigen Betriebserfolg sind. «Unsere Mitarbeitenden stehen täglich in Kontakt mit unseren Kunden, sie sind unsere Visitenkarte. Wir legen daher viel Wert, ein attraktiver Arbeitgeber zu sein, bei dem sich unsere Mitarbeitenden wohlfühlen. Eine gute Teamkultur ist die Basis dafür», ist Lilo Wyler überzeugt.

Sie verantwortet die Bereiche Administration, Finanzen, Personal und Marketing. Die Wyler Holzbau AG beschäftigt gut 20 Mitarbeitende. «Wir haben uns zum Ziel gesetzt, verantwortungsbewusst, qualitativ hochwertige Arbeit anzubieten», so Lilo Wyler weiter. Von der Grösse her hat sich der Betrieb in den vergangenen Jahren kaum verändert. Es wird nicht um jeden Preis Wachstum angestrebt. Für Wylers sei Beständigkeit wichtiger. «Wir setzen bewusst auf traditionelles Handwerk und technisch neue Möglichkeiten, denn wir



Eiertütsch als Abwechslung zur täglichen Holzbauarbeit.

sind überzeugt: Wer nicht mit der Zeit geht, geht mit der Zeit».

### Mitarbeitende ins Zentrum stellen

Die gute Stimmung zeigt sich an der tiefen Fluktuation. Viele der Mitarbeitenden sind zwischen 10 und 30 Jahren angestellt. Bei regelmässigen Teammeetings können sich alle mit einbringen, Ausflüge wie der jährliche Skitag tragen weiter zu einer wertschätzenden Stimmung bei. «Die lockere Atmosphäre an Teamanlässen ermöglicht uns abseits des Geschäftsalltages, unsere Mitarbeitenden besser kennenzulernen und sich auch privat mit ihnen auszutauschen», freut sich Lilo Wyler. Der Holzbaubetrieb ist dem Gesamtarbeitsvertrag (GAV) Holzbau unterstellt. Der Geschäftsleitung der Wyler Holzbau AG ist es wichtig, dass sie ihre Verantwortung gegenüber ihren Mitarbeitenden, der Sozialversicherung und dem Staat nachkommt. Der Betrieb liess sich daher 2015 mit dem Qualitätslabel Holzbau Plus zertifizieren. «Damit wird uns von unabhängiger Stelle bestätigt, dass wir nebst den Bestimmungen des GAV wie zum Beispiel Mindestlöhne, auch eine partnerschaftliche und moderne Unternehmenskultur leben», begründet Lilo Wyler den Entscheid, das Zertifizierungsverfahren zu durchlaufen. «Das Label gibt uns die Sicherheit, dass wir es richtig machen.»

Holzbau Plus basiert auf dem Gesamtarbeitsvertrag Holzbau und wird von den

Sozialpartnern – Syna, Unia, Baukader Schweiz, Kaufmännischer Verband Schweiz und Holzbau Schweiz – seit sechs Jahren verliehen. Die Vergabe basiert auf einem systematischen Verfahren, das durch eine unabhängige Stelle materielle wie kulturelle Aspekte überprüft. Holzbau Plus sorgt für die Motivation aber auch die Verpflichtung, den eigenen Betrieb partnerschaftlich weiterzubringen. «Vieles in Sachen Personalführung weiss man eigentlich», so Lilo Wyler. «Nur geht dies im Tagesgeschäft doch immer mal unter. Durch den Zertifizierungsprozess hatten wir einen guten Grund, uns gezielt «dahinter» zu machen.»

### Engagiert und innovativ

Chancen nutzen und etwas anpacken, das können Lilo und Peter Wyler. Sei es mit der Gründung des eigenen Planungsbüros, dem Realisieren eines langjährigen Traums mit einem eigenen Bed & Breakfast, dem Mitwirken im Verband Holzbau Schweiz als Zentralleitungsmitglied bzw. bei den Unternehmerfrauen oder Unterstützen von lokalen Vereinen in ihrer Region. Die beiden bringen sich engagiert und mit neuen Ideen ein. «Wir gehören sicher zu den Aktiveren», lacht sie. Für weitere erfolgreiche 70 Jahre steht der Wyler Holzbau AG nichts im Wege.